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跟希区柯克一样，斯坦·李也喜
欢在自己的电影中短暂露面。他第
一次银幕露脸，是在 1989 年的电影
《无敌浩克的审判》中，之后他越来越
热衷此事。在电影《X 战警》中，斯
坦·李饰演一位在沙滩上兜售热狗的
销售员。电影《蜘蛛侠》里，斯坦·李
把一个小女孩从塌陷的废墟中推出
去。电影《夜魔侠》中，麦特·默多克

制止斯坦·李过马路，从而避免他被
车撞倒。

在电影《蜘蛛侠 3》中，斯坦·李
终于有了一句台词，他扮演一个“时
代广场的伙计”，电影里他对皮特·帕
克说：“你明白的，我猜有人能与众不
同。”而正在热映的《毒液》中，斯坦·
李在结尾出现。他演一个遛狗的路
人，对汤姆·哈迪饰演的角色说，“要

么放弃她，要么放弃你。”
这几年，斯坦·李跟中国电影公

司合作并创作中国超级英雄的新闻
不少，2017年 12月 4日，老爷子还穿
上了绿色的军大衣，爬上了长城。有
新闻报道他还亲自创作了《熊猫与外
星人》这部动画片，但该片到目前为
止还未见公映。

迪士尼此前宣布了下一个十年

的漫威电影版图。目前，包括《惊奇
队长》《复仇者联盟 4》《蜘蛛侠：英
雄归来》等影片将陆续在明年公
映。不知道这些影片中是否还会
出现斯坦·李的身影。不管如何，
这位漫画大师的离去，对于喜欢漫
威的影迷来说，都是一个伤感的时
刻。

（王金跃）

96岁
漫威之父
斯坦·李
去世

昨天，对于喜
欢漫威英雄电影的
影迷们来说是一个
伤感的日子，因为
他们以后可能再也
没有机会在漫威的
电影中看到那个可
爱的老头了。美国
当地时间 11 月 12
日，漫威之父斯坦·
李（如上图）在洛杉
矶 去 世 ，享 年 96
岁。报道称过去的
一年时间，斯坦·李
得了肺炎并伴有视
力问题，事发当天
他是被救护车从家
中紧急送往西奈医
疗中心救治，最终
不治。

正在国内热映
的电影《毒液》中，
斯坦·李跟以前一
样出现在影片的结
尾。这个短暂的现
身，或许成为他与
影 迷 的“ 最 后 一
面”。

斯坦·李 1922 年出生在美国纽
约，原名斯坦利·马丁·利博，他的父
母都是来自罗马尼亚的犹太移民。
斯坦·李从小喜欢阅读神秘小说和冒
险故事。他头脑聪明，上学期间常常
跳级，总是班里年龄最小的学生。为
了补贴家用，小斯坦利到处找活干。
他曾长期给报纸写讣闻，帮美国国家
结核病中心写过新闻通稿，做过百老
汇大戏院的引座员，还做过《纽约先
驱论坛报》的订报员，这给了他丰富
的人生阅历。

1939 年，高中毕业才 16 岁的他
进入出版商马丁·古德曼的Timely漫
画公司做助理，Timely就是神奇漫画
公司的前身。1941年，斯坦·李第一
部作品问世，并开始第一次使用笔名

“斯坦·李”。同年，年仅19岁的斯坦·
李被任命为临时总编，从此一干就是
30多年。1972年他成为神奇漫画公
司的发行人和董事长。

1961年，斯坦·李跟漫画家杰克·
科比合作，创作了《神奇四侠》。随后
的日子，他接连创作出《钢铁侠》《绿

巨人》《雷神托尔》《X战警》《奇异博
士》《超胆侠》等众多的漫画角色，风
靡一时。

此前，大部分超级英雄都是极其
理想化，完美无缺，而斯坦·李创造的
超级英雄大多有着复杂而人性化的角
色性格，虽然个个都身怀绝技，但每个
人都有自己过往的伤心史，他让超级
英雄们的内心和真实的人类贴近。

从 2008年开始，斯坦·李开始为
中国观众熟知。由漫威出品的《钢铁
侠》在世界热映，由于电脑特效技术的

成熟，该片在全球获得了广泛的成功
和关注。2009年，迪士尼以 42亿美
元的天价收购了漫威，从而开启了电
影史上规模最大的超级英雄系列电
影的拍摄。而斯坦·李几乎在每一部
电影中都短暂现身，这也成为影迷们
津津乐道的话题。据说，他的作品占
漫威总量的90%以上。在美国，小到2
岁、上到90岁的人都认识他。在每一
部由他创作的漫画电影播出后，他都
能获得利润的10%作为版权收入，这
也让他成为漫画界的超级富翁。

靠创作漫画闻名全球的电影大亨

喜欢在自己电影中露一面的老头

本报讯 11月12日，高圆圆（如
右图）推出一组名为《我，39》的短
片，记录了她 39 岁之际对于生
活、爱情、衰老等方面的种种思
考。片中她坦言自己这个年纪遇
到的最多问题就是“为什么还不
生小孩”，这仿佛成了自己的一个

“错”。高圆圆还称自己现在仍处
在爱情中，很幸运遇到了一个对
的人，并提到面对衰老自己是坦
然接受的态度。

不生小孩成了“错”
事业上觉得自己“平庸”

高圆圆出生于 1979年，明年
即将步入40岁。在短片中，她坦

言自己这个年纪遇到的最多问题
就是“为什么还不生小孩”。“但我
也理解，主要跟我被大众定义的
形象有关。”高圆圆认为自己代表
了社会大众对某一类型的女性形
象的期许，不单单是一名女演
员。“因此这个好像变成了我的一
个‘错’，或是没有做对的一件
事。”

高圆圆的上一部主演作品还
停留在2015年，对此，她表示现在
把更多的时间留给了自己和家
人，希望看到更多可能性。而对
于事业，高圆圆称以前对自己期
待值特别高，也会经常对自己不
满意。早些时候她觉得不够出彩

是因为没有机会，“但真的给了我
足够充满生命力和矛盾感的角色
时，我发现自己的驾驭能力是有
限的。”高圆圆透露在电影《搜索》
里有一场戏，自己NG了30多条，

“有几条是我刚开口说了几个字，
导演就喊卡，觉得不对了，这一刻
真的是感觉被打到谷底，觉得自
己非常平庸。”

坦然接受衰老
现在的自己仍处爱情中

面对“衰老”的话题，高圆圆
直言没有人是一夜变老的，每个
人都会经历“第一次看到自己的
皱纹”“第一次看到自己的白

发”。“我还是会花很多时间精心
护肤，但我做了所有能做的努力
后，它还是会变老，那我就接受这
种变老的过程。”

现在，高圆圆觉得自己仍处
在爱情中，与丈夫赵又廷生活美
满。高圆圆表示自己很幸运碰到
一个对的人，一路走来都蛮顺
利。“我是一个很晚才结婚的人，
当我在33岁的时候，我也不知道
后面会碰到什么人，但我心里还
是没有放弃这件事。我真觉得30
岁不是一个该着急的时候，40岁
都不一定着急，这一切没发生，就
代表这一切还有可能。”

（凯闻）

高圆圆：

不生小孩成了“错”现在的自己仍处爱情中


